

Im Arbeitsplan eines Führungs-IM wurde die Aufgabe gestellt, eine lose Gruppierung Jugendlicher ständig zu überwachen. Das Ziel dieser Aufgabe bestand darin, eine mögliche Feindseligkeit, besonders einen negativen Einfluß des A. (eine reaktionäre kirchliche Person) zu verhindern.

Für die Lösung dieser Aufgabenstellung wurden die IM "Leo" und "Sport" ausgewählt.

Gemeinsam mit dem Führungs-IM wurden folgende Aufträge für diese IM erarbeitet:

1. Der IM "Leo" nimmt mit den Personen M. und H. Kontakt auf, um mit der losen Gruppierung in Verbindung zu kommen. Die Möglichkeit dazu ergibt sich, da sich alle drei aus der gemeinsamen Grundschulzeit kennen und der IM "Leo" aus einem kirchlich gebundenen Elternhaus stammt.

Auf der Grundlage dieser Auftragsvorgabe durch den Mitarbeiter mußte der Führungs-IM gemeinsam mit dem IM "Leo" beraten, wo und wann der günstigste Zeitpunkt der Verbindungsaufnahme gegeben ist und welche operative Legende von den gegenwärtigen Interessen des IM, vom bestehenden Kontakt zu diesen Personen usw. günstig ist.

2. Nach der Realisierung des Auftrages durch den IM "Leo" ist dieser schrittweise dahingehend zu beauftragen, den näheren Umgangskreis der als negativ bekannten Person A. festzustellen, die gemeinsamen Ansichten weltanschaulicher, künstlerischer und gesellschaftlicher Art zu ermitteln und den möglicherweise bestehenden Kern dieser Gruppierung festzustellen.

Die einzelnen Schritte des weiteren Vorgehens kann der Führungs-IM nunmehr relativ selbständig festlegen, da er das Ziel kennt. Vom Mitarbeiter erhielt er dazu noch folgende Hinweise:

Teilnahme des IM an solchen Zusammenkünften und Festigen des Kontaktes - Feststellen einer eventuellen Regelmäßigkeit der Zusammenkünfte - kurze Charakteristik der Jugendlichen, die zum näheren Umgangskreis der Person A. gehören - selbständiges Aufwerfen weltanschaulicher Fragen und Probleme, ohne jedoch selbst zu provozieren, um die Ansichten der Jugendlichen dazu zu erkunden usw.

3. Parallel zum Einsatz des IM "Leo" wurde der IM "Sport" beauftragt festzustellen, wann sich diese Gruppierung trifft und ob sich eine Regelmäßigkeit erkennen läßt.

Da bekannt wurde, daß sich die lose Gruppierung desöfteren in der Gaststätte zusammenfand, in der der IM "Sport" tätig ist, bestehen dazu günstige Voraussetzungen. Ein unmittelbares Heranführen dieses IM an die lose Gruppierung ist aufgrund verschiedener operativer Erwägungen nicht möglich, so daß er lediglich zur Ergänzung und Überprüfung einzelner Informationen eingesetzt werden kann.